

Fuertes tempestades en el Norte de Inglaterra causan daños

El suicidio en el Hotel Valencia

Un muchacho se quita la vida disparándose un tiro de revólver en el corazón

El sábado amaneció muerto en su cama del hotel Valencia un muchacho que se llamaba José Angel Cerdas, oriundo de Cañas (Guanacaste), tenía 26 años de edad y hacía 3 días de estar en el hotel.

Según nos informó don José Pérez propietario del Valencia—Cer-

das se mostraba triste—, padecía de neurastenia aguda, el sábado lo sorprendió al hallarlo muerto y ensangrentado de un balazo que se disparó en el corazón.

Dice el señor Pérez que no se dieron cuenta a que hora ocurrió el suicidio, porque ni siquiera ayerón la deto-

nación del revólver.

LA ACCION JUDICIAL

El señor Pérez dió cuenta inmediatamente a las autoridades de Policía y Judiciales, presentándose enseguida el señor Alcalde 1.º quien instruyó la correspondiente sumaria. El cadá-

ver fué examinado por el médico del Pueblo y trasladado a la morgue del hospital para su enterramiento.

Se ignoran los móviles que indujeran a Cerdas a quitarse la vida sin embargo puede decirse que se debe a la neurastenia que padecía.

Paz a sus restos.

EDITORIAL

El mal servicio de teléfonos en esta capital

Es indudable e irrefutable, que el servicio de teléfonos en esta capital marcha mal. Cuando don Felipe J. Alvarado y C.ª tenía esa empresa, el servicio era admirable, sin tropiezos marchaba todo el engranaje y servicio telefónico; hoy en manos extranjeras es un desastre. Y hacemos constar que no es mala voluntad que le tengamos al señor Administrador Mr. Zimmermann, hoy al frente de ese servicio, sino que en realidad en ese Departamento marcha todo mal.

Comunicarse con provincias es un problema, no se oye la voz de la persona con quien se habla, sólo un ruido sordo, y así otras deficiencias que creemos del caso exponer oportunamente y en otra sección de este vespertino.

Hemos tenido noticia que en la cuesta del Virilla está un poste, casi caído que es una amenaza para los transeúntes y para los camiones, ese poste es de la línea telefónica y tenemos informes que se le ha avisado a la Compañía hace ya quince días del desperfecto y no han podido o querido arreglarlo, lo que constituye una negligencia supina de parte de la Administración de los teléfonos.

De ahí que las señoritas telefonistas nos contesten a cada momento cuando pedimos la comunicación con Heredia o Alajuela: «Está mala la línea». Igualmente sucede aquí en la ciudad.

Sería conveniente que la Compañía tomara en cuenta lo que dejamos escrito editorialmente y pusiera remedio al mal.

Fallecimiento

de don Francisco

García Castillo

Por noticias recibidas de Panamá han sabido sus familiares el fallecimiento del caballero don Francisco García C. hermano de don Marcos A. García.

LA PRENSA presenta por este medio su más sentido pésame a don Marcos A. García y su señora esposa doña Fanny Quesada de García, haciéndola extensiva a todos sus familiares.

Movimientos

sísmicos

Como ya dimos la noticia, el sábado tembló con alguna intensidad alarmante, y según registró el sismógrafo del observatorio meteorológico de esta capital, el sábado pasado y ayer hubieron otros movimientos sísmicos que muchos no nos hemos dado cuenta por lo imperceptibles.

Las gentes que interceptan el paso en las aceras

La Policía de Orden y Seguridad debiera despejar las aceras de tantos individuos varones y mujeres que se estacionan en las aceras de esta ciudad, especialmente en la Avenida Fernández Güell interceptando así el paso a los transeúntes.

La fiesta

de los tipógrafos

Ayer a las diez horas en el Cementerio General celebró la sociedad tipográfica una sencilla fiesta en la cual se descubrió el busto del inventor de la Imprenta Gutenberg obsequiado por la colonia alemana.

Accidente a una señora en el Mercado

Ayer un cuarto antes de las doce venía saliendo una señora del Mercado, con tan mala suerte que puso el pie sobre una cáscara de banano cayendo en el pavimento donde recibió un fuerte golpe que la dejó sin conocimiento. Algunos particulares la atendieron y la trasladaron en coche a su casa de habitación.

Llamamos seriamente la atención a las autoridades para que castiguen con rigor a esas personas que tiran cáscaras en las aceras.

El sorteo en la Cooperativa

El número favorecido en la Sociedad Cooperativa fue 547 perteneciente a Ricardo Soto Castaneda.

En Honduras acaeció un naufragio

Se rumora, pero aún no se ha confirmado que pereció el Gral. Samuel Santos

Leyendo canjes procedentes de Nicaragua nos hemos encontrado con una noticia que informa del naufragio de una embarcación en aguas hondureñas del Atlántico. Y se dice, se cree, pero, sin fundamentos, y aun no se ha confirmado que en dicho naufragio perdió la vida el General nicaragüense don Samuel Santos, quien es muy conocido en Costa Rica, pues aquí prestó servicios en las milicias nacionales como Coronel y después como General, en la famosa Guardia Rural de los Tinoco, y además está entroncado con una de las principales familias de esta capital, casado con una hermana del inolvidable escritor y poeta nacional don Rogelio Fernández Güell. ¡Ojalá no sea cierta tal noticia!

Tome nota la dirección

General de Tráfico

En la esquina de la Botica Solera o mejor dicho en el Paso de la Vaca, como es un lugar poco vigilado por la Policía pasan los autos como relámpagos, poniendo en peligro la vida de las personas, que van por la calle, y por este lugar a muchos niños y el día menos pensado se puede registrar una desgracia.

Podemos citar el No. de dos autos que tienen esa costumbre nada menos que ayer lo hicieron el 175 y 626.

El trabajo del señor

Presidente es mucho

Por lo que hemos leído en «La Gaceta», órgano oficial del Gobierno, podemos colegir que el señor Presidente de la República tiene un gran trabajo con motivo de las continuas consultas electorales que tiene que resolver de todas partes de la República, que le llegan telegráficamente.

El asunto palpitante del día

La huelga de los sastres

Ayer en los salones de la Cooperativa se reunieron los sastres para tratar el asunto del aumento de sus sueldos o ir a la huelga.

Se tomaron varios acuerdos, entre ellos, mandar una comunicación a los patronos, dueños de sastrerías, a fin de que éstos resuelvan el aumento de salarios y dirigirse a los sastres de provincias para que acuerpen la huelga de esta capital y no vengán a trabajar aquí en caso de que ellos se lancen a la huelga.

Este asunto obrero estará resuelto hoy en otra reunión y mañana se sabrá definitivamente si hay huelga o no.

«La cuestión religiosa en Méjico»

Es el epígrafe de un bien presentado folleto que contiene informaciones y comentarios por el escritor don Octavio Guzmán.

El folleto es editado en Barcelona. La información contenida en él es amplia e interesante, abordando el serio problema religioso mejicano.

Consecuencias de una tremenda tempestad en Inglaterra

Londres, 30.—El viernes una fuerte tempestad azotó el Norte de la Gran Bretaña, causando muchos daños y originando desbordamientos de los ríos al derribar sobre ellos grandes árboles. Hubieron varias víctimas y algunos barcos pequeños naufragaron.

El número de muertos alcanza a veinte.

Se exhiben postales poco

decentes en una vitrina

de una librería

Se han acercado a nuestras oficinas varias personas honorables a manifestarnos que en las vitrinas de la librería de Tormo se exhiben postales inmorales.

Se ruega al señor Tormo quitar esos cuadros de su ventana.

ALGO DE LA CHINA

Civilización

Dedicado a la honorable colonia china en Puntarenas

Los chinos alcanzaron en tiempos remotos una notable civilización. Sus letrados imprimieron muchas obras con planchas de madera, muy difíciles de descifrar por el enorme número de letras. Ciertos entendidos las calculan en 40 000. La china fué la primera que conoció el papel de trapo y la pólvora de cañón; pero no supieron sacar partido de sus descubrimientos, aplicándolos a la industria y a la ciencia.

Escribieron sus tradiciones, sus leyes y su religión, defendieron sus murallas con cañones fijos.

También se distinguió la China por sus porcelanas lacas.

Sin embargo les faltó el sentimiento del arte y la libertad, siempre estuvo sometida a la despótica autoridad de los Emperadores, «hijos del cielo», y de sus funcionarios los «Mandarines», que explotaban sin piedad al pueblo, a la vez que ellos eran explotados por el Emperador, a quienes condenaba a muerte.

Los chinos dan al imperio la vida de 100,000 años, pero según sus escritos se han calculado 2,500.

Se han desarrollado en esa época las dinastías siguientes:

Chun Chan, Chang, Then, Thing, Hans, Géquis, Teumutgn, Geus, Mings.

El imperio de Gengis abarcó 4 grandes partes: China, Turkestán, Persia y Kapatask o Rusia meridional.

Un nieto de Teumtgn, en el siglo XIII conquistó la India, Persia, el Asia, menor y el Turkestán, haciendo prisionero al Sultán; pero murió sin conocer a la China y donando sus conquistas del pequeño imperio del Mongol, conquistado despés por los ingleses.

Se distinguen entre las dinastías las de Sinjs y Ming por las obras emprendidas. Sinjs reconstruyó el gran imperio y construyó la muralla de 2500 km. de longitud y 7 1/2 de ancho (espesor), única construcción visible de Marte.

Estaba defendida por atalayas y cañones fijos, fué hecha para defender los cultivos y ganados, de las tribus tártaras, mongoles y manchús.

Los ríos navegables y canales riegan a la China, alcanzando su kilometraje más de la 4ª parte del meridiano terrestre.

Tham Pui Sun

Junta de Caridad

Esta Junta suplica a quienes visiten el Cementerio General el próximo 2 de Noviembre se sirvan guardar el mayor respeto y circunspección y no profanar las tumbas usando las plataformas para pararse o sentarse en ellas. La visita ha de constituir un acto de culto y no de diversión.

San José, 25 de Octubre de 1927.

El Encargado del Cementerio,
Manuel A. Quirós

Servicio Radiográfico de LA PRENSA

NOTICIAS DE MEXICO

El 1.º de Diciembre entran en vigencia los nuevos horarios de los trenes

México, 31.—Se informa que el 1.º de diciembre próximo entrarán en vigor los nuevos horarios de los trenes directos de México a Laredo y Texas con el objeto de reducir el viaje en algunas horas. Correrán agregados varios carros pullman palacios de pasaje directo de México a Estados Unidos.

Pasajeros que viajan en trenes tipo estrella tendrán facilidad por parte de la oficina de emigración de Nuevo Laredo.

Se gestionan las mismas facilidades en el servicio de aduanas y salubridad.

La exposición de ganadería es preparada por la Dirección General de Agricultura

México, 31.—La Dirección Gral. de Agricultura ocupase de organizar la exposición nacional de

ganadería que se efectuará en esta capital la semana del 4 al 11 de diciembre próximo. Hay gran entusiasmo entre los ganaderos por este certamen.

Invitación de la Confederación de Cámaras de Comercio a los comerciantes para una excursión

México, 31.—La Confederación de Cámaras de Comercio ha lanzado una invitación a todos los comerciantes del país con el objeto de organizar una excursión a las principales naciones sudamericanas, se cree que podrán ir de 150 a 200 personas.

Arreglos del servicio aéreo entre México y Brasil

México, 31.—Asegúrase que están a punto de terminar los arreglos de servicio aéreo entre México y Brasil, lo que contribuirá indudablemente al acercamiento industrial y comercial de ambos países.

Surgió un pozo de petróleo en Tampico.

México, 31.—Comunican de Tampico que surgió un pozo de petróleo que da 50,000 barriles diarios, causando gran regocijo. Encuéntrase ubicado en un sitio llamado «pozo real», distrito Alamo, y tiene una profundidad máxima de 2,238 pies.
(Pasa a la pág. 5).

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácil, mente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos. Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel. Podemos servir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó.

María Tabassi muy agradecida

Con motivo del beneficio de la artista María Tabassi celebrado el viernes p. pasado en el Moderno, la distinguida tiple nos ruega rendir sus agradecimientos, en primer término, a la culta sociedad Josefina por la acogida que le dispuso en ocasión de haber asistido al beneficio, y muy gentilmente aprovecha la oportunidad para agradecer muy veras a los poetas y escritores señores Caromagno Araya, Fernando Centeno Güell, Manuel Isaac Ugalde y José Angel Lagos U. por las poesías y crónicas que le dedicaron en los prestigiados diarios de esta capital.

NUEVA SERIE PARA INTRODUCIR EL ULTIMO MODELO DE LA MAQUINA DE COSER NEW HOME

Garantizada por la fábrica, por cuarenta años de servicio satisfactorio, la tenemos al alcance de todas las personas que puedan pagar con el trabajo de la máquina el valor de las amortizaciones.

- 1) Esta serie será de 50 a 70 socios que costarán \$ 4,00 semanales cada uno.
- 2) Cada quince días se sorteará una máquina.
- 3) El socio favorecido en cada sorteo tiene derecho a su máquina sin pagar extra alguna. Los socios no favorecidos en los 35 sorteos tienen también derecho a la máquina al cancelar su último recibo.
- 4) El socio que resulte favorecido y tenga una amortización atrasada, tiene derecho a la máquina, pero pagando una multa de \$ 20.00.
- 5) El socio que de o de pagar tres cuotas consecutivas, perderá su derecho al club y con ello lo que haya pagado en el sorteo.
- 6) Las acciones son transferibles previo aviso.
- 7) Después del pago de la 10ª amortización los socios pueden retirar la máquina. Siempre que den una garantía aceptable.
- 8) Los recibos se pagarán en "LA MARINA" o a nuestro cobrador, según conveniencia.

Dedique unos pocos minutos a visitarnos y le demostraremos las ventajas de esta máquina de coser

VD. PUEDE OBTENERLA SOLO CON CUATRO COLONES

— 70 socios — 35 sorteos — Solamente una serie —

LA MARINA
AVENIDA CENTRAL - FRENTE AL MERCADO

Solamente cuando se viaja sobre llantas **BALLOON**

INDIA

se nota la diferencia que existe entre ésta marca y las muchas otras conocidas

Equipe su automóvil con **BALLOON «INDIA»**, ES POR SU BIEN!

KOBERG & CIA.

IMPORTADORES — SAN JOSÉ

Depósito y aserradero de Maderas
A. Giustiniani
Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacífico.
APARTADO 334 TELEFONO 61

Bicicletas inglesas
RALEIGH
THE ALL-STEEL BICYCLE
LA MEJOR QUE SE IMPORTA

Acaba de llegar nueva remesa

Tenemos toda clase de repuestos



LIMON TRADING COMPANY
SAN JOSE, LIMON Y PUNTARENAS
Encargado: **JUAN M. VICTORY**

LA MEJOR FABRICA DE REFRESCOS

AGUA MINERAL SUPERIOR de las fuentes de la Selva Negra de Bad Durrheim, Alemania. Es la que recomiendan las eminencias médicas para curar los desórdenes digestivos. Pruébela y se convencerá que es infalible.

JUAN LUIS CAMPOS
Tel. 190 — SAN JOSE, C. R. — Ap. 935

Aserradero y Depósito de Maderas EL LABERINTO

OFREZCO MADERAS DE LAS MEJORES Y LA CANTIDAD QUE QUIERAN A PRECIOS BAJOS

Depósito permanente de puertas y ventanas
Cuando Ud. necesite maderas, LLAME AL TELEFONO No. 937 Y SERÁ ATENDIDO CON PRONTITUD

MARIANO STRUCK

Excitativa de la Escuela Mercantil

«Manuel Aragón» para hacer un homenaje

al Lic. don Ricardo Jiménez y a don Tomás Soley Güell

La Escuela Mercantil «Manuel Aragón» ha vivido y vivirá sin apoyo del Supremo Gobierno; no ha solicitado ni solicitará su protección, mientras haya una juventud comprensiva y patriótica que quiera poner al servicio de las nuevas instituciones del país su brazo, su cerebro y su corazón.

Hecha esta declaración, para que el público vea que no son fines calculados los que mueven al profesorado de este plantel a lanzar esta excitativa, manifiesta también que sus preocupaciones traspasan las aulas de la Escuela; sus ansias de bien nacional van de uno a otro confín de la República.

Tratando de que el temperamento de esta República de América evolucione, abre paso a la juventud de justas y nobles ambiciones; tiende la mano y levanta al que para surgir lleva dentro de sí el dinamismo y la voluntad indispensables,

en desarrollar el sentimiento de gratitud pone todo su empeño y la justicia es uno de sus más grandes ideales.

Por eso, próximo a clausurarse el ejercicio lectivo de 1927, en las postrimerías ya el actual Gobierno de la República que deja sellos indelebiles de su gestión patriótica y tenaz en el país, de la manera más entusiasta lanza la idea de hacer un homenaje de simpatía y gratitud nacionales al Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno y a don Tomás Soley Güell, consistente en la entrega de unas medallas de oro que pagará este profesorado y un banquete en el Teatro Nacional costeado por los simpatizadores de la idea.

PROFESORADO DE LA ESCUELA MERCANTIL «MANUEL ARAGÓN».

San José, 29 de Octubre de 1927.

Oportunamente se fijará la fecha y cuota para este homenaje.

PRUEBE LOS

BOMBONES DE CHOCOLATE

hechos con todo esmero y cuidado y mejores que los extranjeros.

R. ODIO & Co.

DE VENTA EN TODAS PARTES

LOS REFRESCOS DE LA GAVIOTA

tienen abundante gas y excelentes esencias. Pronto llegará una PASTEURIZADORA PARA LOS REFRESCOS

Pídalos a RICHMOND HNOS. 7^a Ave. Oeste entre calles 8^a y 10^a.

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

Precios Baratos

Frijoles negros de primera calidad

Maíz extranjero

Cebollas primera calidad

Maíz quebrado

Añejo de trigo

Avena para siembras

Heno de alfalfa

Cacao maní

Balsa primera calidad

Bacalao sin espinas

Capas para niños y hombres en todos estilos y tamaños, sombreros de hule y ponchos de fabricación nicaragüense.

Oírece para la venta al por mayor con PRECIOS ESPECIALES

ALMACEN

TOMÁS FERNÁNDEZ F.

TEL. 198

APART. 614

Petates recibió ROBERT

exigentes en materia de belleza femenina.

—Lo que sí me parecen, cómo diré... fáciles, desprecupadas. Esa danza que ayer presenciábamos, el «hula-hula», es bien inmoral.

—Fijase que es una danza individual, como si dijéramos, de una inmoralidad a medias. En cambio, en ciertos bailes civilizados de movimientos no menos lúbricos y que se ejecutan por parejas estrechamente unidas, la inmoralidad es completa. Por otra parte, el «hula-hula» es un pasatiempo inocente, comparado con una antigua costumbre de las hawaianas, hoy en desuso. No hace todavía cien años, cuando un buque se acercaba a las playas que acabamos de dejar, las doncellas se lanzaban al agua e iban a ofrecer generosamente sus cuerpos a los tripulantes.

—¡Qué barbaridad! —exclamó, escandalizada. —No lo considerarían así los afortunados tripulantes. Desgraciadamente para éstos,

los misioneros, velando por las buenas costumbres, lograron que el rey Kaahumanu dictara una ley prohibiendo tal costumbre.

—Hicieron bien — declaró el Conde, que se había acercado al grupo. — Hay que velar por la moral de los pueblos.

—Sus ilustres antepasados tenían ideas algo distintas — replicó Alvar, — por lo menos los que gozaron del derecho de pernada.

—¿Qué clase de derecho es ese? — preguntó ingenuamente Margarita.

—El que tenía el señor feudal de gozar de las primicias de aquellas de sus siervas que se desposaban.

—Pues era otra gran barbaridad.

—En materias de moral sexual, hay que tener en cuenta épocas y latitudes. Es una moral frágil, sutilísima y, sobre todo, cambiante.

Dicho esto, Alvar se separó del grupo.

—¿Nos abandona, doctor? — dijo Isabel, a quien interesaba el tema.

¡Viva el León!, ¡Muera la mula! es el grito con que reciben en Buenos Aires a los desterrados chilenos

Buenos Aires, 29. — Al llegar en días pasados a esta los desterrados por el Gobierno de Ibáñez, de Chile, las multitudes le hicieron un recibimiento entusiasta.

Alessandri pronunció un discurso que fué muy del agrado de los manifestantes.

Multitud de grandes personalidades bonaerenses recibieron a Alessandri y a los demás deportados.

Se acusó en el mitin al Gobierno de Chile por la expulsión, asegurando que se había realizado para evitar que la campaña de fraternidad latinoamericana desarrollada por los que hoy están deportados, impida los manejos de Ibáñez.

Las multitudes gritaban al llegar Alessandri: «Viva la Democracia», «Abajo la dictadura militar», «Viva Alessandri», «Muera el Sargento Ibáñez», «Viva el León» (Alessandri), «Muera la mula», (Ibáñez).

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE:

RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:

Lic. RÓMULO TOVAR

MAX JIMÉNEZ

ADMINISTRADOR:

HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: ₡ 2.00 AL MES

DIRECCION:

7^a Avenida Este No 344

SAN JOSE, COSTA RICA

Teléfono 71. — Apartado 1311

Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO

DEL DIA 6 DE NOVIEMBRE DE 1927

Emisión de 15.000 billetes

divididos en vigésimos

a razón de ₡ 20.00 cada uno

a ₡ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: ₡ 150.000.00

1 premio de ₡ 50.000	₡ 50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
10 premios de 1.000	10.000
40 premios de 500	20.000
103 premios de 200	20.600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de ₡ 200-00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 150-00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 100-00 cada una	1.000
149 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡ 100-00 cada una...	14.900
1350 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡ 40 cada una	54.000
11685 premios	Valor ₡ 189.00

Un automóvil DODGE

Que se regala donde Fernando Asch y Cia., vale ₡ 5000.00 y se da por una suma insignificante, al contado o a plazos.

Aproveche esta oportunidad!

DIRECCION: Almacén de Muebles de Fernando Asch y Cia.

125 varas al Este del Teatro América, Avenida Central.

El azúcar del Ingenio VICTORIA

es el mejor del país

Pídale siempre cuando haga sus compras

REPERTORIO AMERICANO

Completo colecciones y las empasto. Precios módicos.

Pida más informes en LA PRENSA, o por el apartado 409, en esta ciudad de San José.

MIGUEL OLIVARES

FOLLETIN No. 16

NAUFRAGOS

Novela de gran trascendencia social y artística. Aventuras, descripciones, caracteres y viajes en los que el lector, encuentra ciencia, emoción, ideal, interés, conocimientos y recreo. Todo explicado en un lenguaje ameno y atractivo

por ADRIÁN DEL VALLE

al Sur, Islas Tonga, Nueva Zelanda. En seguida nos dirigimos a Australia, deteniendonos en Melbourne y Sydney. Navegando al Norte, visitaremos Borneo, Islas Filipinas y Japón.

—Hay para rato, ¿Y del Japón?

—No puedo precisarlo. Allí, el señor del yate dispondrá. Está todavía indeciso entre visitar la parte cercana del continente asiático o volver a San Francisco.

Aparecieron Isabel y Margarita.

—¡Qué lástima! — dijo la segunda, — no hemos podido presenciar la salida de Honolulu.

—No sería por falta de aviso — observó el capitán.

—Es cierto, pero tenía tanto sueño.

—Poco hemos perdido — dijo Isabel. — Ya me sé Honolulu de memoria. Y la verdad que no es tan atractivo como me lo figuraba.

—No diga eso, Isabel — exclamó Alvar. — Tiene grandes encantos: cielo puro, atmósfera despejada, primavera perpetua, abundancia de flores, espléndidos panoramas y mujeres agradables.

—Yo no he visto los ponderados atractivos de las hawaianas.

—Ustedes, las mujeres, son

COMENTARIOS Y NOTICIAS

La República en América

La situación política de Chile no se puede aceptar en América por principio y por respeto a una tradición idealista que en el continente han mantenido hombres de un nobilísimo espíritu. El ideal americano, como generoso ideal, tiene que ser el de la república en su forma más pura. Chile dió a la América, durante largos años, ejemplo de ello, y por eso, se había ganado la admiración y el respeto de los buenos americanos. La República, convertida en Chile en un pretexto para alimentar dictaduras, no puede ser un ejemplo. Que el dictador sea una buena persona, no mejora en nada la dolorosa realidad de sus errores. Porque figurarse que el dictador ha de ser un monstruo? No, al contrario, el dictador, por lo general, es persona amable, caballerosa, atenta, sumamente diplomática y no hay porque negar que posee en ocasiones, cualidades que le justifican en la situación que él ocupa. Alguien de por acá dice más o menos lo mismo del actual Presidente Ibáñez de Chile. Pero otros dicen iguales o parecidas cosas del Presidente Leguía del Perú, del General Gómez de Venezuela y de todos cuantos en América han gobernado en la misma forma de éstos. Cuando se trata de examinar la situación política de un pueblo, nada tiene que hacer la personalidad de su gobernante. La vida del pueblo no se resume en esa personalidad del Gobernante. El Presidente Ibáñez puede ser un excelente gobernante para Chile y algunos chilenos conspicuos lo creen así, pero el pueblo chileno tiene problemas, preocupaciones y angustias profundas y propias que no se le resolverán en sus dictaduras cortesanías. Las dictaduras son accidentales, nada resuelven definitivamente. En América se elogiaba la dictadura semi monárquica del Presidente Díaz de México. Hasta hizo un poco de escuela: ya se hablaba en todas partes de las buenas dictaduras. El régimen de don Porfirio era personalista. Mientras él estuvo en el Poder hasta se produjo una paz ficticia en México.

Muerto él se dirá que México volvió al sistema de revoluciones? No, precisamente en esto consiste el punto débil de los juicios que se hacen con respecto a la acción del dictador. No, no es la revolución lo que hay de peor en México. Lo de México son sus enormes problemas sociales. La situación actual de México es la de una revolución hecha con el propósito de resolver esos problemas. En Chile también el señor Ibáñez puede crear una paz ficticia, pero en Chile no es sólo el orden lo que se necesita sino la solución de sus grandes problemas sociales. Como americanos podemos desear que en cada uno de estos países se establezcan regímenes de gobierno que respondan a los reclamos sentidos aquí de una reorganización de la vida nacional. Pero también tenemos derecho a pensar y a querer que esos sistemas de gobierno son mejores humanos que irracionales. El gobierno de México chapoteando sobre la sangre de sus enemigos y el gobierno de Chile expatriando a los ciudadanos, no son recomendables ni plausibles, ni es justo que se oponga un poco de indiferencia que puede significar la aceptación de los hechos como ejemplo. Menos desde nuestro país y menos por personas, en nuestro país, que han ejercido la primera magistratura. Los costarricenses han hecho un modesto esfuerzo por crearse una república liberal y civil. No habríamos de tener la pretensión de presentar el hecho como un ejemplo. Otros nos honran recomendándolo como tal, pero nosotros lo más que podemos hacer es exaltar los buenos gobiernos como las normas a las cuales nos debemos de sujetar, hoy y siempre. El Presidente Alexandri es grande hombre de Chile; en el destierro nosotros no tenemos que ver al enemigo del Gral. Ibáñez, sino una expresión del alma chilena adolorida por haber perdido su patria el ritmo de su gran vida ordenada y, como ordenada, fecunda en ejemplo.

SOCIALES Y PERSONALES

CUMPLEAÑOS

Ayer celebró su cumpleaños la simpática niña Angela Pincha, que sabe hacerle honor a su bello nombre. Con tal motivo hubo alborozo en su casa y hasta en las regiones del Empireo hubo un batir de ajas, eran los ángeles que se dieron cita para acompañar a su compañera «Angela» como ellos. Asistieron a la fiesta que se celebró con tan fausto motivo las siguientes niñas: Elia Acosta, Beatriz Murillo, Carmen Martínez, Nora Acosta, Aminda Delgado, Lilly, Anita y Flora Chavez, Claudia y Evelia Valverde, Daysy Rodríguez, Gandelía y Nora Chavez.

La fiesta estuvo bonita, recibiendo muchas felicitaciones a la niña y sus venturosos padres. ¡Que Dios conserve muchos años a Angela son nuestros deseos.

HOGAR DE DUELO

Don Jorge Cardona y su señora esposa doña Alice Hine de Cardona, han pasado por la pena de ver morir dos niñas suyas poco después de haber nacido. Nuestro pésame a sus afligidos padres. **DISTINGUIDA VIAJERA** Procedente de Guanacaste llegó a esta capital la señorita Angélica Lamas Chévez. La saludamos.

BAILE DE FANTASÍA EN EL SAN JOSE GOLF CLUB

El sábado 12 de Noviembre se efectuará en el San José

Golf Club un baile de fantasía que por los preparativos que se hacen será un éxito. La orquesta estará a cargo del competente director don Ricardo Jiménez R.

MISA DE CABO DE AÑO

El viernes próximo a las 9 horas se celebrará en la Iglesia del Carmen, una misa de cabo de año en sufragio de la que en vida fué doña María v. de Carranza.

VIAJEROS

—De Limón llegó don Juan José León en vía de negocios.

—Procedente de Puriscal llegó don Ramón Bedoya.

—De Puntarenas tuvimos el gusto de saludar a don Víctor Manuel Brenes Floren Ingeniero auxiliar del muelle.

BAILE EN EL TEATRO TOVAC

El domingo 6 de Noviembre se verificará un lucido baile en el Teatro Tovac a las 8:30 organizado por la Junta Patronato Escolar Barrio México.

La entrada para caballeros costará \$ 5.00. Los recibos se pueden obtener por medio de los señores don Bolívar Sáenz y doña Guillermo Casanola

La fiesta promete estar muy bonita debido a los preparativos del patronato.

El Jefe Político de Coronado ha sido acusado

Según informes obtenidos el Jefe Político de Coronado don Gil Vega ha sido acusado ante el señor Presidente de la República por violación de la Ley Electoral en perjuicio de uno de los partidos políticos que luchan en la actual campaña electoral.

Lo sentimos y deseamos que don Gil salga airoso ante los superiores, de la acusación que le han planteado.

Hoy se reprisa «La Presidenta»

El sábado por la noche se llevó a escena la divertidísima opereta en 3 actos de Hennequin y Veber, con música del Mtro. Lombardo que se titula «La Presidenta», obra que gustó extraordinariamente y que fué aclamada por la concurrencia como una de las más bellas operetas, por su argumento picaresco y su música alegre.

Es verdad que es de género «vaudevillesco» pero sin que ofenda a nadie, pues las situaciones cómicas de buena ley y los chistes no son groseros ni verdes. Es digno de tomarse en cuenta que nuestro público hizo el sábado calurosas demostraciones de entusiasmo por la obra y debido a eso, la empresa ha dispuesto dar hoy una última representación de «La Presidenta» para complacer así a multitud de personas que lo han solicitado.

De manera que podemos asegurar que esta noche estará nuevamente el Moderno de bote en bote, pues hay gran entusiasmo por ver «La Presidenta».

Concurso Farmacia Americana

Para celebrar la pronta apertura de esta nueva Farmacia abrimos el siguiente concurso al que desde ahora puede Ud. entrar enviando sus respuestas a la Farmacia Americana. Apartado 1022, San José.

- 1º.—Premio de \$ 40.00 en mercaderías al primero que dé la suma que marque el tickete N.º 100 de nuestra caja registradora.
- 2º.—Premio de \$ 40.00 en mercaderías al que primero dé las tres palabras que faltan en esta frase:

FARMACIA AMERICANA significa
y para nuestra muy estimada clientela.
(esta frase está depositada en sobre lacrado en el Banco de John M. Keith)

- 3º.—Un paquete de confites al que diga que es 962.

Pronto podremos servir al público en la farmacia más céntrica de San José, con mercadería siempre fresca y a los precios más reducidos.

Firma **ROJAS & Co.**

LOCAL ENTRE SASSO & PIRIE Y TIENDA ROMERO

POLYDOR ROBERTO MEVES

avisa que ha llegado una gran cantidad de discos eléctricos de baile y música clásica

“POLYDOR” y “POLIFAR”

Estos últimos son tomados en los conciertos y teatros donde han tomado parte los mejores artistas del mundo

Fonógrafos “POLYDOR” del último estilo

CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES

Campo a la Verdad! La fama de nuestro excelente café se ha extendido rápidamente por todos los ámbitos de la República.

Nosotros no lo recomendamos, pues él mismo se abre campo y ya solo de éste se compra por las personas de buen gusto.

LA BUENA FE, Gallegos y Esclante.

Movimiento Diario

NACIMIENTOS

Alvaro Francisco de Víctor Artavia y Zoila Jaramillo.

Innominadas (gemelas) de Jorge Cardona y Alice Hino P.

Ana Isabel de Tobías Cascante y Ester Jiménez.

Manuel José de Dionicio Arrellana y María Rosa Araya.

Flor María Josefina de Claudio Aguilar y Claudia Mora.

José Manuel de Roberto Quirós y Marta Castro H.

María Ofelia de Rafael Angel Barahona y Elisa Carmona.

Ricardo de Antonia Solano.

Ramona de Sebastiana Torres.

DEFUNCIONES

Alix Francisca de un año y cuatro meses San José.

María Luisa Villalta 36 años Atillo.

Innominada Vargas San José.

Innominada Cardona (gemelas) San José.

Eusebio Harnáez 48 años Limón.

Nota política

La fiesta cletista de esta noche en el teatro Adela

Esta noche en el teatro Adela se celebrará una fiesta del cletismo a las 20 horas, en honor de los señores Licdos. don Arturo Volio J. y don Manuel Castro Quezada. Se les condecorará en reconocimiento a los méritos personales y públicos de dichos caballeros.

Gribiche se reprisa mañana en el Variedades

«Gribiche» se reprisa mañana por la noche en el Teatro Variedades. Es una película que gustó mucho a nuestro público la noche de su estreno. El pequeño y genial artista Jean Forest hace una magnífica interpretación del papel principal de la obra, basado en un argumento conmovedor: el amor hacia la madre.

El jueves en la función de las siete del Variedades, será exhibida por última vez, a cincuenta céntimos la luna, la película auténtica de la lucha Tunney-Dempsey, la que cuenta con todos los detalles de la más sensacional pelea.

Para la función de las ocho y media de ese día, se prepara un gran estreno, «La Fidelidad de una Esclava», interpretada por las hermanas Duncan, las grandes artistas de la cinematografía norteamericana.

Noticias de México

SECCION DE PUNTARENAS

Una visita al Muellecito

Lo que comunica el Director de Educación federal del estado de Sonora.

volar sobre el territorio mexicano, de paso en el vuelo París-Buenos Aires

México, 31.—El Director educacional federal del Estado de Sonora comunica la consecuencia de la intensa campaña de educación allí llevada a cabo por el gobierno nacional. Los indios «serís» que habitan la isla Tiburón comienzan ya a incorporarse a la cultura general, un grupo lleva buenos vestidos de uso de la gente; con razón presentáronse en algunos salones concurrendo a presenciar varios espectáculos públicos.

México, 31.—El Gobierno federal concedió permiso para que los aviadores franceses Costes y Lebrixe hicieran un vuelo a través del Atlántico en su viaje de París a Buenos Aires, volando sobre el territorio mexicano a bordo de su aparato, recomendándoles sigan la ruta de Tapachula, Maxaca, Tehuacán y Puebla.

Recibimiento al Ministro argentino por la Asamblea de Historia y Geografía

México, 31.—En esta capital se preparan grandes festejos por la Junta de la asamblea nacional de Geografía e Historia, la cual recibirá al Excelentísimo señor Eduardo Labougle, Ministro argentino y al Dr. Enrique González Martínez, Ministro de México en España, con carácter de nuevos académicos; presidirá el acto el señor Secretario de Educación Pública en representación del Presidente Calles. Concurrirán altos funcionarios y Cuerpo Diplomático.

Recibimiento del Embajador norteamericano

México, 31.—Hoy a las doce del día el señor Presidente de la República recibirá en audiencia solemne al Excelentísimo señor D. W. Morrow, Embajador de los Estados Unidos de Norte América en esta capital, quien presentará las credenciales que lo acreditan en tan alta misión. Se le harán los honores correspondientes a jefe de Estado.

Permiso a los aviadores Costes y Lebrixe para

PREGUNTE A CUALQUIER INGLÉS

cuál es la bicicleta de más fama en su país.

Tendrá que contestarle: la

RUDGE WITHWORTH

Justamente en la que vencieron en Limón a los jofesinos y la que obtuvo mayor triunfo en las recientes carreras verificadas en el Estadio Nacional

Pronto llegarán a la Agencia PIDA CATALOGO

CICLO CLUB

Ap. 323 - SAN JOSE - Tel. 888

NO FUMES

Según el boletín de una asociación francesa contra el abuso del tabaco, esta substancia produce en el hombre los siguientes efectos:

El tabaco debilita los nervios, y como consecuencia de este resultado, produce una excitabilidad malsana y peligrosa.

Paraliza los sentidos del olfato y del gusto y daña la vista y el oído.

Debilita la energía del espíritu y conduce a la desesperación.

Impide el desarrollo de los jóvenes y disminuye su estatura

Cuando fuman los niños, se hacen ladrones de tabaco para satisfacer esta necesidad, y se acostumbra a mirar sin horror la adquisición de lo ajeno contra la voluntad de su dueño.

Debilita la memoria y conduce a la locura.

Ataca el vigor físico y hace temblones a los que de él abusan.

Las dentaduras se estropean con el tabaco de tal manera que en algunos casos llegan a ser repugnantes.

Hace necesario el empleo de licores fuertes.

Por él realiza el hombre los mayores sacrificios, y a veces gasta sumas en comprar lo que debiera emplear en satisfacer las más apremiantes necesidades de su familia.

Envenena la sangre y debilita todo el organismo del hombre.

El jueves llegan los restos de D. José Pablo Rodríguez

El jueves llegarán a esta capital los restos de don José Pablo Rodríguez y un grupo de sus amistades y familiares irán a Limón a recibirlo.

Exámenes de la vista

Ateojos de todas clases y precios



GEMELOS DE TEATRO

Consultorio Optico Rivera

LA ESPAÑOLA

PARAGUAS Y SOMBRILLAS EN TODO ESTILO

Calle Alfredo Volto Sur. Frente a la Pacific Lumber Co.

Ventas por mayor y al menudeo

SUCURSAL: Lado Sur del Cometa

Tengo forros especiales, hago toda clase de compostura garantizada.

Ap. 1094. - Tel. 1132

CASTO RODRIGUEZ

fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Anunciarse en LA PRENSA es vender

EN TAL DIA

OCTUBRE 31 DE 1809.—DON JULIÁN SÁNCHEZ ENTRA EN CIUDAD RODRIGO.

Comprendiendo los franceses invasores que, mientras Ciudad Rodrigo, plaza fuerte estratégicamente colocada en línea de aprovisionamiento de Portugal, continuase en poder de los españoles, no habría seguridad para los convoyes del ejército que operaba en territorio luso, decidieron apoderarse de la citada plaza al precio que fuera, y la sitiaron con 50.000 hombres nada más, puestos bajo el mando del mariscal Ney, el más bravo de los lugartenientes de Napoleón.

El gobernador de la plaza, D. Andrés Pérez de Herrasti, aunque sólo contaba con 6.000 soldados, no se apuró mucho, y sostuvo el asedio con valentía y hasta hizo algunas salidas, que ocasionaron graves daños a los sitiadores. Pero sucedió que las murallas comenzaron a caer y los fosos a cegarse; además, los trabajos de zapa y mina de los franceses avanzaban peligrosamente, y en Ciudad Rodrigo no había un ingeniero militar ni cosa que se le pareciese.

Entonces Herrasti pidió a Wellington, cuyo cuartel general estaba en Viseo, que le enviara un técnico para dirigir la operación de sus defensas, y Wellington echó mano del coronel Cawford, que era una especialidad en eso de levantar baluartes y abrir trincheras; mas se encontró con que no había manera de remitirlo a su destino. Pasar de contrabando un coronel, y un coronel inglés, que son todos grandes y gordos, a través de 50.000 hombres, no es cosa sencilla ni mucho menos. Afortunadamente, rondaba por aquellas tierras D. Julián Sánchez, y D. Julián Sánchez tomó a su cuidado el encajiguito.

De cómo eran las labores del referido guerrillero y de las gentes a sus órdenes nos enteramos por la señora Demopedia, que ha recogido los siguientes cantares, populares en aquellas tierras y en aquellos tiempos.

Cando don Julián Sánchez monta a caballo, se dicen los franceses: Ya viene el diablo.

Don Julián tus lanceros parecen soles, con mangas encarnadas en los morriñes.

Es mi novio un lancero de don Julián, que en la grupa hasta Francia me ha de llevar.

Ya veis que don Julián asustaba, como si fuese el mismo demonio, a los franceses, y que sus lanceros, además de parecer soles, esperanzaban a sus novias, no ya con arrojar de España a los invasores, sino con invadir además Francia.

A este jefe y a estos soldados confió Wellington la empresa de meter al coronel Cawford en Ciudad Rodrigo, pasando sobre Ney y sus 50.000 soldados. Don Julián tomó para realizar esa pequeña tarea sesenta lanceros y con ellos detrás y con Cawford al lado llegó a la línea de los franceses en pleno día y por el mismo frente.

Los centinelas imperiales, no pudiendo pensar que aquel grupo de jinetes fuera solo a atacar a un ejército mil veces superior en número y que contaba, además, con artillería y estaba fortificado en campamento, se replegaron, creídos que tras aquella avanzada vendrían regimientos y escuadrones y baterías. Y don Julián aprovechó este movimiento de estupor para dar una carga furiosa y atravesar en un galope las líneas francesas. Por cierto que el caballo de Cawford cayó muerto de un balazo y Sánchez agarró al desmontado jinete, se le cruzó en los arzones como si fuera un talego y siguió galopando hasta los muros de Ciudad Rodrigo.

Así entró en esta plaza D. Julián Sánchez el 31 de Octubre de 1809 conduciendo al coronel Cawford, que con sus talentos en ingeniería militar consiguió hacer durar el asedio de los franceses hasta el 5 de Julio de 1810. Pero las habilidades bélico-constructoras de Cawford no se habiesen podido aplicar si Cawford no atravesara la línea de los 50.000 soldados de Ney. ¡Luego la resistente de Ciudad Rodrigo se debe a D. Julián Sánchez!...

Al admirable D. Julián Sánchez, cuyos soldados podían cantar:

Andamos por los montes despedazando águilas imperiales que van volando;

al injustamente olvidado D. Julián Sánchez, de quien sólo nos acordamos doña Demopedia y yo, que es como si no se acordase nadie.

LUIS DE OTEYZA

Del interior de la República

De Limón

PRODUCTO DE LA FERIA DEL PATRONATO ESCOLAR

Debemos dar cuenta del producto de la gran feria celebrada en los días 11 y 12 de este mes a beneficio del Patronato Escolar y lo hacemos con gusto, para descargo de los miembros de esa importante institución y satisfacción, tanto de las personas que ocuparon con sus esfuerzos, como de las que lo hicieron con su contribución pecuniaria. El resultado ha sido muy satisfactorio, como lo prueba el siguiente detalle: Contribuciones voluntarias \$ 644.95; producto de ventas de refrescos y helados \$ 231.80; tamales y café \$ 122.70; comidas \$ 180.90; flores y banderitas \$ 170.90; vinos en rifas \$ 524.95; rifas varias... \$ 120.25; barril \$ 173.35; sorpresas \$ 165.20; objetos en ruletas \$ 341.20; juego de naipes \$ 165.45; entradas al Basse-bal \$ 70.15; entradas al Foot-ball \$ 50.55; latas vacías devueltas \$ 3.50. Total producto bruto \$ 2915.85. Gastos \$ 1134.70. Producto neto \$ 1781.15.

Los deseos del Patronato Escolar son, como va hemos manifestado en otra ocasión reunir fondos para poder establecer la Escuela Complementaria de Comercio en esta ciudad, y es un hecho que con los fondos reunidos, las subvenciones del Gobierno y la Municipalidad, mas las cuotas voluntarias de padres de familia y de todos

los que simpatizan con la idea, se podrá inaugurar el año entrante esa escuela que será indudablemente una mejora de gran mérito para Limón. Aquí están todos encariñados con la idea y hay confianza completa en el resultado satisfactorio de la misma. Limón está de plácemes.

EL PROBLEMA DE LA INSTRUCCION DE LOS NEGROS

Los negritos de esta región reciben generalmente la instrucción en las iglesias que abundan bastante, tanto en la capital de la provincia, como en los pueblos de ella. Hemos tenido ocasión de observar el grado de adelanto que consiguen en esas escuelas, y aunque naturalmente tiene que ser muy variable, hemos podido comprobar que no es tan deficiente, y que tanto los varones como las mujeres salen preparados para las necesidades de la vida más indispensables.

Al señor Secretario de Educación le preocupa bastante, por lo visto, la educación de los negros; y es muy natural, puesto que son habitantes de la República, y, por lo mismo, merecen las solicitudes del gobierno, que deben procurar la instrucción de todos los que residen en el país. Pero ya hemos dicho que aunque los negros reciben la instrucción indispensable, no se les da de acuerdo con los reglamentos de educación que rigen en el país, ni menos con lo que aconsejan los principios pedagógicos. Tampoco se les

enseña el idioma castellano, por lo cual hay negros que llevan muchos años en el país y no saben mantener una conversación en español, y bastantes que no saben una palabra de nuestro idioma. Pero hay que confesar que no es culpa netamente de ellos. ¿Qué se ha hecho para reglamentar esas escuelas? ¿Qué medidas se han tomado para despertar en ellos el amor a nuestras cosas, que no puedan verlas con cariño, puesto que nada se ha hecho para que las conozcan; y sabido es el principio de filosofía: «nihil volitum quin praecogitatum», no se puede querer lo que no se conoce primero?

Convengamos en que ha habido bastante descuido, al dejar en completa libertad a los maestros de esas escuelas, para que impartan la enseñanza en la forma que más les agrada. Ni siquiera son visitadas esas escuelas por el que está obligado a vigilar por la enseñanza; nada se ha hecho por que los locales, en que se dan las clases, reúnan las condiciones higiénicas debidas, ni por que cuenten con el menaje necesario para la comodidad de los alumnos que asisten a ellas. Por lo que hace a la importancia profesional de los maestros ¿quién se ha ocupado de investigarla? No hablemos de las asignaturas, ni de la forma en que se enseñan, porque es un detalle que se desconoce por completo.

Continuará

Guápiles

EL PALUDISMO

Aquí en este pueblo, como en toda la zona del Atlántico donde los pobres trabajadores soportan las inclemencias del clima, hacen su agosto las fiebres palúdicas, el reumatismo y otras calamidades públicas, etc. Esto unido a los raquíuticos sueldos que devengan, relativamente al valor de los artículos de primera necesidad que están por las nubes.

Debiera de haber una prevención social más activa y no de nombre para resolver estos problemas que afectan directamente al proletariado no sólo de esta zona atlántica, sino de todo el país.

Igualmente los patronos debieran ser más considerados con sus peones y protegerlos en todo sentido, especialmente cuando se enferman.

Otra plaga es la de los contratistas que exprimen al pobre trabajador y de la noche al día desaparecen con todo dejando al peón en el aire.

Corresponsal

NO LO PIENSE MAS Si quiere construir bien y barato

diríjase a RAMON LEON h.
que tiene en su depósito
un gran surtido
de

Maderas escogidas del Pacífico

(que él mismo ha ido a escoger personalmente)
y que vende a muy bajo precio

CONSTRUIR BIEN ES AHORRAR

Depósito: 150 varas al Oeste de las Bodegas de Adolfo Sáenz

TELEFONO 1032

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULÚA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

Para más informes diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

San José, Octubre 17 de 1927.

La gran velocidad de los autos

Sería de desearse que la Policía de Tráfico vigilara más los autos, en lo que a velocidad se refiere. Hay choferes que andan corriendo a tal velocidad sus autos que es peligroso por un choque o por atropello a una persona. Otra cosa de algunos choferes es que olvidan tocar las sirenas de sus carros en las esquinas con grave peligro para los transeuntes y demás tráfico.

Para Curar un Resfriado en un Día Tómese el Laxativo BROMO QUININA. (La primera y original pastilla para Resfriados y Grippe) Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. Grove se halla en cada cajita.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.



Enfermos de los OJOS

«LOIDU» Unico producto italiano de fama mundial que, friccionando en las sienes, refuerza el nervio óptico, quita el cansancio de los ojos, evita el uso de lentes incluso septuagenarios, recuperándose en pocos días una vista envidiable.

No más miopes, presbitas ni vistas débiles.

PEDID HOY MISMO EL INTERESANTE LIBRO GRATIS

Dirección general
UGO MARONE

Plazza Falcone al Vomero, 1
(Italia) NAPOLI

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.

LAS MEJORES

NOVELLAS

EL LA

LIBRERIA FALCO

EL LIBRO POPULAR

PUBLICACION SEMANAL

Ensayos, Novelas, Artículos, Historia, Cuentos, Biografías, Teatro, Divulgaciones científicas

64 páginas de lectura - 30 céntimos ejemplar
LIBRERIA FALCO

LA MODA ELEGANTE

Revista quincenal para señoras con los últimos modelos de París y Londres

28 páginas de lectura con hermosas ilustraciones de modas y patrones para el corte de vestidos
Precio \$1.00 ejemplar - LIBRERIA FALCO

Si anuncia en LA PRENSA, el éxito de su negocio está asegurado

SOBRE EL FIN DE LA TIERRA

De cómo reina la anarquía entre los elementos de la Naturaleza, pueden dar idea estas líneas de un escritor americano.

«Las neblinas, las inundaciones, las lluvias extraordinarias que se ven en el Este; los altos vientos destructores en el Oeste; las casas que son derribadas en tantos lugares; las continuas tempestades en el océano y las que azotan la Europa occidental y los temblores de tierra que se suceden a cada momento en unos u otros continentes, parecen justificar las declaraciones de Mr. Reidt, sus predicciones sobre el fin del mundo que parecen estar a punto de cumplirse».

¡Que se cree eso Reidt; pero que no es eso! Se olvida de que antes de la aparición del Hombre, las luchas de los elementos naturales eran mil veces más imponentes que ahora, y no era que el mundo se acercaba entonces a su fin, sino más bien podría decirse que entonces empezaba a vivir.

Poco más o menos la Tierra siempre vivió así. Quizás es ahora cuando vive más tranquila, como persona ya entrada en años que empieza a sentir la necesidad de un vivir más reposado.

Nunca hubo paz entre los elementos de la Naturaleza, ni entre los hombres que también forman parte de esa Naturaleza con todas sus bellezas y todas sus iracundias. Nuestro mundo es uno de los más imperfectos. Como el barco que cabecea sobre los olas, nuestro planeta avanza renqueando por las inmensidades del espacio.

Batida de continuo la corteza terrestre por las aguas y los vientos en perpetua lucha, tiene que sostener el peso incalculable de esas masas líquidas que constituyen los océanos y que en algunos sitios alcanzan una profundidad de nueve mil metros. Trepida el fuego en las entrañas del mundo, mientras rugen en la superficie las espantables tempestades.

Los ciclones de las Antillas, los huracanes de Europa, los tifones del Asia, trastornaron cada año la vida planetaria. Se desatan en las zonas frías los temporales de nieve, al mismo tiempo que los volcanes de los trópicos sacuden sus cumbres de humo y de llamas. Y mientras las lluvias copiosas y las grandes inundaciones y los vientos destructoras se esfuerzan por devastar la faz de la tierra, vibra por debajo el terremoto gastando las energías del mundo en poderosas sacudidas epilépticas.

Cuando miramos hacia fuera, todavía es más imponente lo que ocurre. Mal protegida la tierra por una delgada capa de atmósfera, tiene que recorrer cada día millón y medio de millas por inmensidades vacías en las que reina el cero absoluto.

Y esto dura millones de siglos y durará todavía otros millones de siglos. Las tormentas de otras edades eran infinitamente más grandes que las de hoy, más poderosas las reacciones, perpetuas las lluvias en todo el planeta, más furiosos los vientos, y en vez de acabarse el mundo a fuerza de tantas violencias, éstas sirvieron para pulirlo y mejorar los climas y las condiciones del suelo.

Con un desorden mucho más marcado, con una anarquía más acentuada, se ha desenvuelto siempre la vida del mundo con todas esas bellezas idealizadas por los pintores y cantadas por los poetas. Y si siempre fue como ahora y aún peor que ahora, ¿cómo es posible que nos engolfemos en un pesimismo catastrófico, esperando el fin del mundo de un momento a otro?

Lo razonable es admirar la maravillosa seguridad con que vive la tierra a través de las edades, sin asustarse de que la lluvia aumente un poco o el viento ruja algo más fuerte.

BERNARDO MERINO

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas
Lydio Bonilla P. e Hijos
 Rótulos y anuncios artísticos
DIBUJOS EN TODO ESTILO
 125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

Imp. GERMINAL

El epicentro de los últimos temblores de tierra

Según se opina, el Ingeniero Tristán, Jefe del Observatorio Nacional de esta capital, el epicentro de los últimos temblores que se han sentido tienen su origen, mejor dicho el epicentro en el Océano Pacífico y son de carácter tectónico. Por lo que se han sentido más fuertes en el litoral del Pacífico.



PALABRAS QUE SE OYEN HOY EN LOS CAMPOS Y CIUDADES DE LAS AMERICAS:
 ... es precisamente lo que yo buscaba, el legítimo:
MARSALDO BONOMELLI
 (RICO VINO DE POSTRE RECONSTITUYENTE ITALIANO. ELABORADO CON VINO DE MARSALA ANEJO, YEMAS DE NUEVOS DEL DIA Y AZÚCAR)
 L.A. BONOMELLI & C. MILANO (ITALIA)

DEL CORE & Co.
 DISTRIBUIDORES

Aprendices de Tipografía se reciben en la imprenta de LA PRENSA



Ayer debió de haber jugado el Alajuelense con La Libertad

Con motivo de que ayer debía de jugar en el Estadio Nacional el Alajuelense con La Libertad, nos encaminamos al hermoso llano de Mata Redonda, con el objeto de presenciar el tan anunciado match, pero resultó que no se llevó a cabo el match por no haberse presentado el Alajuelense al Estadio, lo que motivó gran descontento en los círculos deportivos de esta capital y entre el público aficionado a los deportes, por lo que verdaderamente existe fanatismo.

FUMAR UN CIGARRILLO
DUQUESA
 es el santo y seña del fumador de buen gusto

Valiosa Propiedad en Venta

LOTE poco más de 3/4 de manzana a 1/4 hora de la capital con CASA de madera pochote, completamente nueva, 6 cuartos, hall, 2 baños con W. C., cocina, despensa, garage, cañería y luz eléctrica.
 PRECIO—\$ 22,000—Diez mil colones al contado y doce mil colones a 20 años.

INFORMES APARTADO 950

Los anuncios de este diario darán su negocio gran renombre

EXIJA

Al pedir géneros de EL LABERINTO, que lleven el distintivo que consiste en una orilla azul, blanco y rojo

Economía, duración y firmeza en los colores
 DE VENTA EN SAN JOSÉ

- | | | |
|-------------------|------------------|-------------------|
| Salomón Alcázar | Miguel Carranza | Domingo Vargas |
| Cecilio Nieto | César Arguedas | José Esquivel |
| Alberto J. Zamora | Robert Hnos. | Miguel Ayales |
| Etanislao Garrón | Calixto Madrigal | Gabriel Vargas |
| Barzuna Hnos. | José Longhi | Selím A. Schecker |
| Enrique Vargas | José Carreras | Antonio Herrero |
| Máximo Morales | Jaime Vargas | Gustavo Carvajal |
| Nicolás Murillo | Tobías Vargas | José Simón |

Quiere Ud. construir?

El Aserradero y Depósito de Maderas

“La California”

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga

Frente al Telar El Laberinto

Teléfono 1349

Apartado 293

Librería Falcó

BIBLIOTECA SOCIAL

Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresas.

a \$ 1.50 cada tomo

- Cuentos de Italia, Máximo Gorki
- El imperio de la muerte, Vladimir Korolenko
- El calorío, Octavio Mirabeau
- Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol
- ¿Qué hacer?, León Tolstoi
- Ideario, Enrique Malatesta
- Crítica revolucionaria, Luis Fabbri
- ¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo
- El abolengo, teatro, Manuel Linares Rivas
- Las mañanas de Florencia, John Ruskin
- Los pinos modernos (el paisaje), John Ruskin
- Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin
- Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakounine
- Sindicalismo y Anarquismo, Luis Fabbri
- La vida universal y el origen de los seres, Víctor Delfino
- Las ruinas de Palmira, por el Conde de Volney
- La vida trágica de los trabajadores, por el Dr. G. Feydoux
- La transformación social de Rusia, por Máximo Gorki
- Ciencia y Materialismo, por C. Letorneau
- De frente al ateísmo, L. Arreat
- La piedad triunfante, L. Ferré
- La Ciencia y la Conciencia, por C. Vacherot
- Los venenos de la inteligencia, por R. Richet y Delfino
- Náufragos, por Adrián del Valle
- Ideología y táctica del proletariado moderno, por Rudolf Rocker
- La Victoria, Federica Montseny
- El mundo nuevo, Luisa Michel
- Miguel Servet y Calvino, A. Dide
- El individuo y la sociedad, Juan Grave
- En Anarquía, novela, Camilla Pert
- La única salvación, P. J. Proudhon
- El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finot

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo

24 páginas: Cuatro colores: 30 cént.
 Audaó • Tovar • Penagos • Ribas
 Bartolozzi • Roberto • Baldrich
 Karikato • Barbero • López Rubio
 Tono • Etc.

K-HITO, Director]

Los mejores escritores humorísticos
 Concursos raros: Secciones extrañas
 ¡Contra la neurastenia!

¡Contra la hipocondría!
 Humorismo sano — Buen gusto

COMPRE Ud. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIÉRREZ

En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

Tipos de cambio

New York	400 1/2 %
Londres	390
París	79 1/2
España	344
Italia	110 1/2
Suiza	387
Bélgica	280
Berlín	400 1/2
Amsterdan	0.40 1/4
Marcos	0.24 o. am

Las cáscaras

de frutas en las aceras de la capital

En las aceras de San José anda cada hijo de vecino con la vida vendida, porque cuando menos se piensa resbala en las cáscaras de banana, pejivaye, naranja, anona, etc.

Sería bueno que la Policía vigilara por la higiene y seguridad de los transeúntes que pel gran tanto quebrándose el bautismo o fracturándose una pierna al caer por las malditas cáscaras que arrojan las gentes a las aceras.

Avisos económicos

Se necesita una cocinera que sepa desempeñar bien su puesto. Sugiero inmejorable, inútil presentarse sin buenas referencias. Novelty Import Trading Co. Lado del Petit Trianon Tel. 70 y 1452.

MODISTA ofrece sus servicios para la confección de vestidos y sombreros a precios módicos. Pensión de Enrique Meneses, 175 varas del Colegio de Señoritas. En LA PRENSA informarán.

No deben olvidarse que la Zapatería «La Princesa del Dólar» le hace su calzado para las fiestas a la última moda. Cuento con operarios competentes Jovita de Murillo. Avenida Fernández Guell Este.

Se alquilan habitaciones para oficinas o dormitorios. Informarán en la Redacción de LA PRENSA.

El Depósito DE CARBON, de Lizano y Ramírez se trasladó 50 varas al Norte de la Buena Vista Astorga y ponen en conocimiento que ya Francisco Delgado ha dejado de trabajar con nosotros. Sucursal La Bomba de Eloy Salazar. Tel 1198 Público, Paso de la Vaca.

JUEGO DE DORMITORIO

Tenemos encargo de vender un hermoso juego de dormitorio que costó \$4.000 y puede conseguirse en \$1.500 al contado o a plazos. Es de lo mejor que hemos visto en muebles. Para informes en LA PRENSA.

Rizado PERMANENTE. Aviso a mi numerosa clientela que hasta el último de este mes queda rebajado el rizado, a \$0.90 el rizo. La Tienda Azul.

TEATRO AMERICA Martes 1º Noviembre

Compañía Dramática Española ALMA

A las 8.30 p. m. — GRAN FUNCION DE GALA

Subirá a escena el hermoso drama religioso-Fantástico en siete actos

DON JUAN TENORIO

La costumbre ha sancionado que en todos los teatros de la Península Ibérica y la de América latina, se lleve a escena en este día, consagrado a los muertos, el magno e inmortal drama de ZORRILLA. Tal es «Don Juan Tenorio», encarnación de toda época y trasunto del espíritu de la raza.

La Compañía ALMA lo ofrece hoy al público josefino, presentado con gran cuidado artístico, con vestuario y decorado hechos «ad hoc» para la hermosa obra y a precios absolutamente populares

ENTRADA DOS COLONES

TEATRO VARIADADES

Lunes 31 de Octubre

A las 7 p. m.

COMICAS

Fiebre de Oro
Frío y Escalofrío
El último indio

A LAS 8.30.—EXITO

RESURRECCION

con Dolores del Río

JUEVES:

La fidelidad de una esclava

La Novela Mundial

Publicación semanal: Tomos publicados

Pío Baroja: La casa del crimen
Ciges Aparicio: La honra del pueblo
A. Hernández Catá: El viaje sin fin
Jose M. Salaverría: Jardín cerrado
Manuel Bueno: La dulce mentira
C. de Castro: La inglesa y el trapense
Andrenio: La perfecta casada
Tomás Borrás: Noche de Alfama
Máximo Gorki: Una mujer
Juan José Domenchina: El hábito
Valle Inclán: El terno del difunto
G. Sánchez: La comediante china
Gutiérrez G.: Shakespeare II
Clarín: Avevilla
L. Santullano: Carrocera, labrador
José M. Matheu: La cadena rota
Eugenio D'Ors: Magín o la previsión y la novedad
Morales San Martín: El último amor de Don Juan
L. López B.: Si... ¿Qué sé yo?
R. Coloma: Los hijos de la carroña
Rafael López de Haro: ¿Eres tú?
J. Toral: Los tres dones del diablo
Carmen de Burgos: La misionera de Teotihuacan
Pablo Parellada: La mosca dorada
D. Pérez: En el lindentel de la vida
Ramón del Valle Inclán: Ligazón
J. Francés: Una despedida de soltero
M. López Roberts: La cofia
Insúa: En el alegre Madrid de 1905
Juan José Lorente: El ultraje
R. María Tenreiro: Dama pobreza
Emiliano Ramírez Angel: El extranjero misterioso
Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo
Marquina: Adán y Eva en el Dancing
Alberto Insúa: La señorita y el obrero o «Un flirt» en la verbena de San Antonio
Eugenio Noel: Martín el de la Paula en Alcalá de los Panaderos
Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos
A. Martínez Olmedilla: El aguililla herida
José Mas: La ofrenda al hijo
V. de Pedro: El estigma de un beso
Cansinos Assens: La casa de las cuatro esquinas
Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid
Valle Inclán: Ecos de Asmodeo \$0.60
Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
Cristóbal de Castro: Clavellina

Alberto Marín Alcalde: El precio de la dicha
Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos
Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
Pedro de Répide: Un suceso vulgar
M. Bacarisse: Las tinieblas floridas
M. Bueno: Una historia de amor
J. Aguilar Catena: Reguero de luz
Rafael López de Haro: Cara a cara
Luis de Val: Dice una mujer...
M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapisonda
Jesús R. Coloma: Los linajes
A. Insúa: La casa de los solteros
J. Lampayas: El oso del Sr. Gimson
Diego San José: El niño perdido
Valle Inclán: La rosa de oro.
A. Larrubiera: Ana María.
J. Dicenta: Una lección de amores
Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad
Fco. Camba: La garra invisible
Pedro Mata: Cuesta abajo
L. López de Haro: El hombre del sombrero gris
Cristóbal de Castro: La jaula de oro
Alberto Insúa: El galán superstitioso
Antonio Zozaya: Miopía
Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña
Valentín de Pedro: El hijo del Rey
Pedro de Répide: El oro que reluce
J. R. Coloma: Se rifa un marido
Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán
C. de Burgos: El «Misericordia»
Francisco Camba: Piedra rodada
López de Haro: Mi amigo el viajero
J. Grau: El dominio del mundo

64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES. 30 CENTIMOS EJEMPLAR.— LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS.— DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCO.

Teatro Selecto Contemporáneo

A \$ 1-75 EL TOMO
Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind
La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreiev
La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy
Hacia las estrellas, por Leonidas Andreiev
Laboremus, Björnsterne Björnson

TEATRO MODERNO

LUNES 31 DE OCTUBRE DE 1927

GRAN COMPAÑÍA DE OPERETAS «LEA CANINI»

A las 7-30 p. m.—Éxito inmenso! Éxito clamoroso! Éxito triunfal!

A petición y por última vez.—La opereta picaresca en 3 actos original de Hennequin y Weber, música de Lombardo titulada:

LA PRESIDENTA

GRAN ÉXITO DE LA COMPAÑÍA — LUNETAS: \$ 3.00

Mañana Martes: GRAN BENEFICIO del aplaudido tenor

LEO MICHELUZZI

con la inmortal opereta LA PRINCESA DEL DOLLAR

Diálogo entre dos amigas, al encontrarse

Carolina.—¿A dónde vas, Carmelita, tan precipitadamente y tan temprano?
Carmelita.—Figúrate, Carolina, los apuros en que me veo! Ayer, desde las doce del día, estuve haciendo cola en la «La Buena Fe» para comprar el café que necesitábamos para hoy y fué tal la concurrencia que me fué del todo imposible, a pesar de que esperé hasta las seis de la tarde.

Carolina.—Jesús, Carmelita! ¿Tantas fábricas de café que hay en esta ciudad y pierdes seis horas esperando? ¿Por qué no lo compraste en otra parte?
Carmelita.—Dios me libre de semejante barbaridad! Fábricas hay muchas, pero como «La Buena Fe», de Gallegos Escalante, no hay ninguna. Sólo allí se consigue café inmejorable y, qué gozadalan unas libras que parecen dobles. Pero no me entretengo más porque veo que la gente empieza a aglomerarse y me sucede la de ayer. Adiós, pues.

Carolina.—Hasta la vista, pues. Ah! ya que vas para allí, cómprame una libra.

Carmelita.—Veo que tú

también vas a ser cliente de «La Buena Fe».

Carolina.—Claro está! Tú tienes muy buen gusto y desde luego que sólo de ese tomo, es porque de veras es bueno.

Hasta luego y gracias anticipadas.

Un gato millonario

En Long Beach, Estados Unidos, ¿dónde había de ser?, una señora millonaria que acababa de morir, ha decidido que un gatito de su propiedad, llamado «Ruddi», sea su único heredero... El gatito en cuestión hereda vario millones de dólares y ya son innumerables los candidatos que se han ofrecido para tutores del micifus. Muy bien. Somos los primeros en amar a los animales, pero no concebimos esas extravagancias ridículas, con las que no se debe amar a nadie, sino el placer de ofrecer la oportunidad de un cementario elogioso en los tontos y de censura de los íntegros... Estamos casi seguros que la señora en cuestión no plantó jamás un árbol, ni fué madre, ni cuidó un niño, ni amó a su gato...

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo

24 páginas: Cuatro colores: 30 cént.
Xudará • Tovar • Penagos • Ribas
Bartolozzi • Roberto • Baldrich
Karikato • Barbero • López Rubio
Tono • Etc.

K. HITO, Director

Los mejores escritores humorísticos
Concursos raros: Secciones extrañas
¡Contra la neurastenia!
¡Contra la hipocondría!

Humorismo sano — En un gusto

COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIERREZ

En la Librería Falco puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

LIBRERÍA FALCO

Libros escogidos a \$ 3.00 el tomo

Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa.

Diario Intimo, 1878-1886

Carmen Sylva

Reflejos en la senda oscura

Figuras y cosas que pasaron

Pascuala Ivanovith

Flores de astio

Obras de R. GÓMEZ DE LA SERNA

El chal de las rosas, novela

El circo (humorística ilustrada)

La malicia de las acacias, novelas

Cinelandia, novela grande

El novelista, novela grande

Golleries, con ilustraciones

Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombiana)

La malcasada, novela

La mujer fantástica, novela

Nueva cocina práctica, ilustrada

Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN

La marquesa Rosalinda, teatro

Luces de Bohemia, teatro

Los cuernos de D. Friolera, teatro

LIBROS ESCOGIDOS

El peligro yanqui, Luis Araquistáin

El arco de Noé, Luis Araquistáin

Héroes, novela, Joaquín Dicenta h.

Tapices viejos, teatro, E. Marquina

El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina

La moza del castañar, novela, por Alfonso Camín

La emoción del camino, por M. de las Cuevas García

La consulesa, teatro, S. y J. Alvarez Quintero

Los frutos ácidos, cuentos, por A. Hernández Catá

La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar

Verba, prólogo de Azorin, por Gabriel Alomar

La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ormuza

El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa

Locuras burguesas, novela, por Clement Vautel

La traviesa camarera del amor, cuentos galantes, por Mura

Beso de oro, novs. por E. Marquina

En torno del fascismo italiano, por Francisco Cambó

El alma y sus manifestaciones a través de la Historia, por Eugenio Bonnemere

Un idilio, novela, pasta, F. Copé

El primo Basilio, novela, 2 tomos, por Eca de Queiroz

El molino de viento, Eugenio D'Ors

Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors

Guillermo Tell, tragedia, E. D'Ors

El rebano de Clarisa, por P. Adam

El año de Clarisa, por Paul Adam

La indomada, por J. H. Rosny

Al revés, por J. H. Huysmans

Bajo el cielo vacío, por J. Bojer

An'es del amor, por M. Tinayre

Marta Baraquín, por J. H. Rosny

Los derrotistas, por Luis Dumur

Días de prueba, por P. Marguerite

En rada, por J. K. Ysmans

Éxito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falco.

Precio: \$ 3.00 el tomo.

OBRAS PUBLICADAS

Anita, por M. Dolly

El Rey de los Andes, por M. Dolly

Ruinas en flor, por G. Chantepleure

Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète

Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux

El sueno de Suzy, Henri Ardel

A los dieciocho años, M. Aigueperse

Rosa Perrin, por Alice Pujo

Amor es vida, por Matilde Alante

La profesora de piano, F. O'Neill

El mal paso, por J. des Gachons

Kitty, por K. Tynan

La marquesita, por A. Dourillac

Un cuento azul, por Henri Ardel

Ninón, por Guy Wirta

Silencio heroico, Jean de la Brète

Amada en el dolor, René Star

El Secreto de Kernic, P. Segonzac

La paloma de Rudsay-Manor, por M. Dolly

La doble farsa, por G. de Wally

El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguna Lliteras

Hija de héroes, por M. Dolly

Doris, por Curtis Yorke

Paulina, por G. de Wally

El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon

Hipócrata, por M. Dolly

Un grito en las tinieblas, por A. Flory

La dama del castillo negro, por C. N. Williamson

El juramento de Lucia, por Wally

Todo llega, por H. Ardel

LA GRAN REVOLUCION

1789-1793

POR

PEDRO KROPOTKINE

VERSIÓN ESPAÑOLA DE

A. LORENZO

DIRECCIÓN ARTÍSTICA DE

P. KUPKA

SEGUNDA EDICION

La Revolución francesa fué el punto de transición, determinado por la evolución progresiva de la humanidad, entre el antiguo régimen y el futuro.

La generalidad de los historiadores reflejan en sus obras un cúmulo de datos incompletos que encubren la verdad, por cuya razón, «La Revolución Francesa» desarrollada en el curso de cuatro años, es no sólo desconocida, sino lo que es peor, mixtificada.

Para Kropotkine, una revolución es infinitamente más que una serie de insurrecciones. Es el acabamiento rápido de instituciones que habían empleado siglos en arraigarse en un país; es, en fin, el derrumbamiento de unas ideas y el florecimiento de otras más racionales.

A subsanar las omisiones de los historiadores dedicó el autor famoso de «La conquista del pan» su sabiduría y su sinceridad.

«La Gran Revolución», no sólo representa la reparación de una injusticia histórica, sino una enseñanza para el presente y el porvenir.

Esta obra que acaba de ser reeditada, consta de dos tomos en 4º, tamaño 20x23, de 823 páginas, ilustrados con veintitrés láminas de página entera y 663 grabados intercalados en el texto, impresos en rico papel satinado.

Precio de los dos tomos, reunidos, en tela con planchas doradas, \$20.00. De venta en la Librería Falco.

Para un anuncio de eficiencia indiscutible, La Prensa

Taller Artístico Industrial

Fábrica de Mosaicos

Presión Hidráulica

Piedra Artificial

Construcciones de Casas

FERNANDO DONINELLI

Calle 11 Sur — Teléfono 430 — San José, Costa Rica